

Vorwort

Erfolgreiche Städte sind wachsende Städte. Wien hat sich in den letzten 50 Jahren von einer schrumpfenden, alternden Stadt in der Peripherie zu einer jungen Metropole im Herzen Europas entwickelt. Auch die Herausforderung des starken Bevölkerungswachstums, das Wien seit Anfang der 2000er-Jahre erlebt hat, konnte in Summe gut bewältigt werden. Nicht zufällig gilt Wien heute als die lebenswerteste Stadt der Welt.

Wien wird auch in den kommenden Jahren wachsen. Laut der aktuellen kleinräumigen Bevölkerungsprognose wird das zukünftige Bevölkerungswachstum im Vergleich zu den zurückliegenden Jahren allerdings moderat ausfallen. Dennoch könnte die Bevölkerungszahl der Donaumetropole im Jahr 2027 die symbolische Zwei-Millionen-Marke überschreiten.

Gerade für politische Entscheidungsträgerinnen und Entscheidungsträger und für die Verwaltung sind valide Daten von zentraler Bedeutung: Um planen zu können, müssen wir eine Idee davon bekommen, wo in Wien welche Entwicklungen zu erwarten sind. Deshalb ist die kleinräumige Bevölkerungsprognose der MA 23 – Wirtschaft, Arbeit und Statistik ein zentrales Planungsinstrument für Politik und Verwaltung. Sie dient als Orientierung für unsere politischen Entscheidungen.



Peter Hanke
amtsführender Stadtrat für Wirtschaft, Finanzen,
Digitalisierung und Internationales